

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., miércoles 31 de julio de 1912 || Núm. 166

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos.

Servicio a toda hora.
Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

Se advierte que no está en el trust de funerarias.

SASTRERIA de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olnutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos a 6 colones docena en fardo cerrado

Buena oportunidad

Vendo en LOTES el terreno que actualmente ocupa la Jardinería de Quinto Bragheroli, en esta capital, situado a 150 v. Norte de la Imprenta Nacional. También oigo propuestas por el todo.

José María Zeledón J.

De Heredia

Segunda conferencia del "Centro Rapsoda"

El sábado último tuvo lugar la segunda conferencia de este simpático centro, su género, en casa de la estimable familia Gurdian que a la vez que fomenta nuestra cultura, nos proporciona un rato de placer, en que la sociedad se reúne para cambiar impresiones y para establecer lazos más íntimos de unión entre las familias.

Todos los que tomaron parte en este torneo de la ciencia y el arte, fueron calurosamente aplaudidos, manifestaciones muy sinceras de nuestra parte, que brotaron espontáneas; ora cuando la señorita Gloria Picado llenaba con su delicada voz el salón, que ya lo estaba de luz y de belleza, dejando en la romanza de Mascagni «Cavalleria Rusticana», con la dulzura que ella lo sabe hacer; ora, cuando la muy cultísima dama doña Elisa de Echandi, digna hija de la tierra de Goethe y Wagner, es decir de la poesía y de la música, nos deleitaba con la asombrosa ejecución de «La source enchantée» de Dubois; eran aquellas perfectas armonías, las que nos hacían creer por momentos que aquel piano estaba encantado

do o que en doña Elisa se había encarnado el alma vibrante de algún genio como la de Luis Beethoven ó de Metzche.

Cuando el entusiasmo del auditorio casi rayaba en delirio, tocó el turno al Licdo. don Elías Leiva, quien nos regala con su palabra fácil, que como la flor, tiene su matiz y su perfume. Nos habló de la influencia que tiene la educación en el arte, y con tal motivo nos hizo un recuento de la Historia Griega, haciendo desfilar a diosas y musas en encantadora procesión; también nos habló del arte en el Japón, allí en donde cada florecencia se celebra con una fiesta popular. El señor Leiva nos dejó bien impresionados, deseando volver a oír su palabra fecunda que lleva en sus ondas las galas de la poesía y alimento para el espíritu.

¿Qué digo para expresar el asombro que nos causó la delicadísima señora doña Emilia de Garnier, al ejecutar en su violín, que nos llevó hasta el arrobamiento, «Berceuse de Jocellu» de Gogard?; hay estados de ánimo que la pluma no puede describir cuando la magistral del acontecimiento llega a lo sublime: aquella música era sublime.

El señor don Otoniel Flores también conquistó aplausos al obsequiarnos con la hermosa composición de Mascagni: «Apu la tua finesta—Iris».—Aquí terminó el programa, pero no terminó la fiesta. La amable familia de Gurdian, obsequió a la concurrencia con un espléndido refresco, luego se balló hasta las dos de la mañana, sin decaer un momento el entusiasmo

siismo y sin cesar por parte de la familia Gurdian, en cuya casa se celebraba la reunión, las atenciones de que fuimos tanto honrados.

Iba a decir que la diosa del baile había sido María Ortiz; pero en honor a la justicia debo decir que aquello parecía un Parnaso en donde todas las diosas se habían reunido influenciadas por lo que tiene de sugestivo la música, la poesía y la belleza.

ETEREO

MUNICIPALIDAD DE LIMÓN

Sesión 30 extraordinaria celebrada a las siete de la noche del 23 de julio de 1912, con asistencia de los señores Regidores Arias, Mora, Bonilla y Aráñez, bajo la presidencia del primer, estando presentes el señor Gobernador, Síndico por Matina, Ingeniero y Contador Municipales, público muy poco.

Artículo 1º.—Sin leer el acta de la sesión anterior, se procedió a examinar nuevamente las propuestas para el suministro de 200 barriles de cemento; el Regidor Presidente opina que de no hacer los trabajos bien hechos es mejor dejarlos quietos; que entre las clases de cementos conocidas, ninguna puede igualarse a la «Aleen» y SE RESUELVE... Preguntar a la casa Juan Kocher Hijos si no le sería posible suministrar cada mes 25 barriles de madera y 25 de hierro, por perder el cemento muchas de sus propiedades cuando se le empaqueta en madera. En atención a la mala clase de arena que se ha estado usando en reparaciones de aceras, SE RESUELVE: que en lo sucesivo no se use más arena que la del río Matina.

Artículo 2º.—Por encontrarse vacante la plaza de Auxiliar del Contador, SE ACUERDA: nombrar para su desempeño, con la dotación de presupuestos, a don Luis Arturo Restrepo; el Contador objeto que él necesita para que le ayude una persona competente y capaz, porque algunas veces tendrá que reemplazarlo, pero no hay tu tía, la suerte estaba echada.

Artículo 3º.—Linda la renuncia presentada por el Apoderado Municipal don Horacio Castro Rodríguez, y a pesar de haber manifestado en ella que tiene entre manos la rescisión del contrato Merrill, le fue aceptada, nombrando en su reposición al Licdo. don Jorge Fonseca, a quien se le comunicará por te ógrafo.

Artículo 4º.—En vista de que esta Corporación ya no necesita los grandes poderes dados en San José al Licdo. Ernesto Martín, SE ACUERDA: cancelarlos; y las gracias por sus buenos oficios? preguntarán ustedes, que se las den otros.

Artículo 5º.—Tomando en consideración que los Inspectores de Higiene Jenaro Jiménez y Lisimaco Quesada, desde hace días abandonaron sus tareas en espera de la baja, SE ACUERDA: nombrar respectivamente para reponerlos, a los señores Domingo Soto y Molsés Rojas.

Artículo 6º.—Para reorganizar el personal de empleados municipales, SE ACUERDA: nombrar para el servicio del Fondo y Estanque a Matías Salazar Chaves, para Guardar almacén a Abdón Garvanzo, para Inspector de Rentas a José Madrid, para Juez de Rastro a Adán Ramírez; para Secretario de Higiene a Aquiles Rodríguez. Cuando el regidor Bonilla vió que arrebataba el aguacero, se opuso primero, protestó después y acabó resistido y resentido... y los incondicionales de don CONSISTORIO que se hicieron?... se fueron a las puertas de San Miguel a comer sopitas de miel, cantando lo del célebre Bóquer: «esas no volverán».

SERENO

NUEVA EMPRESA FUNERARIA NACIONAL EN SAN JOSE

Se ha establecido esta casa contigua a la caballeriza de Polini. Cuenta con un surtido variado de cajas mortuorias para satisfacer el gusto del público y precios al alcance de todos. Dispone también de un elegante Coche Fúnebre CON UN PAR DE CABALLOS AMERICANOS.

MANUEL CAMPOS Hermanos

Ordenes por teléfono No. 14

Café Café

Vendo cien quintales de café de tercera y de broza, de buena calidad.

Heredia, Julio de 1912

DOMINGO GONZÁLEZ

Basigó y Alvarado ALMACEN DE GENEROS

...Y ABARROTES...

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado botín para calzado "CORDIN"

LO QUE DIJO ZELAYA

En CINCO ESQUINAS se vende una casa nueva, con hermoso solar, por el que pasa una acequia.

Entenderse con Napoleón Rodríguez en San Pedro de Santa Bárbara de Heredia, ó con Manuel Coronado en esta ciudad de San José.

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

UNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & Cª Libreros

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

VENDO

un magnífico LOTE para construir, sito en la 12 Avenida. Este, con 12 varas de frente a ésta y 13014 varas a la calle 7ª, Sur. Para informes en el mismo lote con José Mª Jiménez

Juan Felipe Picado,

ABOGADO Y NOTARIO,
ha abierto su bufete frente al
Palacio de Justicia

San José, 9 de mayo de 1912

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. a 10 a. m.
« 12 m. a 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia
Mayo 18.—1 m

A LA LIGERA

En uno de nuestros colegas nos encontramos con una nota que se presta a comentarios y a apreciaciones de distintos géneros, más aún para quienes hemos simpatizado con el proyecto del Licenciado González para la fundación de un Banco Hipotecario.

Hablando de las cajas rurales de crédito que el empeño del señor Jiménez Núñez hizo pasar en la Cámara, y del buen éxito de las cuales nos permitimos dudar, en la nota en referencia se resbala un concepto que es el que nos mueve a escribir estas líneas: «Ojalá que esa institución que se inicia con tan buenos auspicios, encuentre en los agricultores costarricenses, a quienes tiende a redimir, todo el apoyo que necesita para llegar a suplir la falta del Banco Agrícola Hipotecario, proyecto que tenemos serios temores que fracase en el Congreso.»

En qué puede afirmarse el aserto de que la institución de las cajas rurales de crédito «lleguen a suplir la falta del Banco Agrícola Hipotecario,» si se trata de dos instituciones muy distintas por su constitución, su fuerza y su objeto?

Por algunos detalles que hemos venido observando de algunos días a esta parte, notamos que hay marcada intención, decidida voluntad por hacer creer

que aquella aseeración es cierta, con el fin premeditado, ya se ve, de obstruir la marcha e imposibilitar la realización del proyecto que crea el Banco. Así parece desprenderse también del final de la nota que ocupa nuestra atención. No nos explicamos los «serios temores de que fracase en el Congreso» el importante proyecto; y no nos los explicamos porque no se nos alcanza que haya quien le negase su apoyo, si no es porque se demuestre desapasionada y razonadamente la impracticabilidad de la institución bancaria que tanto regocijo ha llevado a los agricultores, A LOS QUE NECESITAN para el desenvolvimiento de sus actividades y para la actividad de sus energías, el concurso valioso del dinero; del dinero adquirido a bajo interés y a largo plazo, del dinero que única y exclusivamente podrá ofrecer un Banco Agrícola Hipotecario, por más que se asegure que éste puede ser sustituido por otra clase de institución de crédito.

La discusión suscitada por el proyecto del Licdo. González, ha dado como resultado la conclusión por nosotros esperada, de que el proyecto es bueno, es realizable, y que, a más de todo eso, será el salvador de nuestra empobrecida agricultura y el creador de una prosperidad brillante.

El Ateneo de Costa Rica y el 15 de Septiembre

El Ateneo de Costa Rica, en conmemoración del 91º aniversario de la Independencia Centroamericana, que se celebrará el 15 de Septiembre, abre un concurso público para estímulo del pensamiento y Arte Nacional.

Los temas son varios y serán enviados a la Secretaría del Ateneo el 1º de septiembre próximo, firmados por un pseudónimo, acompañados en sobre aparte y cerrado el nombre del autor.

El Ateneo, reunido en sesión solemne el día 15 proclamará los resultados del certamen, entregando en ella los premios respectivos.

Ahora elevamos una pregunta a los miembros de la Directiva del Ateneo.

Caso de que en los diferentes temas que señalan para su desarrollo, se presentara sólo uno, ¿el certamen se llevaría siempre a efecto?

Pudiera suceder este raro caso, y agradeceríamos una aclaración.

Melico Salazar Zúñiga

Ya se despidió de nosotros el artista querido. Ya en busca del ambiente que necesita, llevado por sus ansias legítimas y grandes, de seguir adelante, de adquirir nuevos progresos, de llegar a la meta.

Hace bien Melico; él nació para algo que no es vegetar en una vida de criminal pasividad: la naturaleza le regaló con el don divino que a sus elegidos guarda siempre para significarnos su grandeza y su poder; y le regaló con la fuerza de voluntad, con el ánimo que había de menester para emprender la carrera inmensa, la carrera gloriosa que dentro de poco nos presentará a nuestro compatriota y amigo, rodeado por la aureola de una sucesión no interminable de triunfos.

Que le vaya bien con un efusivo abrazo se lo declinamos; y que vuelva pronto a esta tierra en donde tanto se le quiere y se le admira; que vuelva pronto, cubierto de gloria y de alegría, al hogar cariñoso, a hacer las delicias de su madre querida y de sus hermanos amorosos.

Arena buena y barata

vendo por carros del Ferrocarril al Pacífico analizada como la mejor, y más barato el flete. Precios sin competencia.—Entenderse en San José con

VIDAL LÓPEZ

y en Turrucares con

CUSTODIO ALFARO.

Agradecidos

El estimado colega *La Prensa Libre*, en su número de ayer nos dedica unas cuantas palabras de elogio por nuestra decidida campaña en contra de la Ley de Imprenta vigente y en favor del proyecto que hoy parece dormir en el Congreso junto con otros de vital importancia.

Agradecemos vivamente a nuestro compañero sus conceptos honrosos para nosotros y le prometemos no quitar el dedo del renglón.

El viaje a Panamá del Sr. Obispo

El Presbítero doctor Guillermo Rojas nombrado Obispo de Panamá por la Santa Sede en reemplazo de Monseñor Javier Junguito, acaba de recibir las bulas pontificias para el ejercicio en propiedad del cargo aludido.

Como la Diócesis de Panamá es sufragánea de la de Cartagena y el Obispo Broschi se halla ausente, el Presbítero Rojas será consagrado por el Ilustrísimo Señor Juan Gaspar Stork, Obispo de esta Diócesis, quien efectuará su viaje el 22 del mes próximo.

Una institución española solicita datos sobre el cultivo del arroz

Una Institución agrícola española se ha dirigido al Gobierno en solicitud de datos relacionados con el cultivo del arroz en Costa Rica, a propósito de varios artículos publicados por el Sr. Vander Laet.

El Vicepresidente de la Institución a que nos referimos manifiesta que por la falta de obreros deja de ser remunerador el cultivo del arroz y trata de investigar acerca de los resultados aquí obtenidos con la aplicación de las máquinas modernas.

Carlos Colombo

Hay en la gran República del Norte un trust franco-italiano dedicado a construir grandes edificios y los han levantado en aquel continente que llevan el sello del gusto europeo más exquisito, franceses e italianos, unidos para emprender una labor común. Solidez y belleza son el sello de esas construcciones, y la compañía Franco-italiana de constructores se anuncia por todas partes. Los pasajeros de los *pulmans* leen en las praderas del centro y del Oeste, después de recorrer muchas millas de distancia de las ciudades, los anuncios del trust. Nosotros ignoramos en qué condiciones trabajan aquellos hombres, sólo conocimos sus grandes obras. Aquí, aunque poco a poco vamos saliendo del mal gusto en las construcciones, y buscando al par que comodidades, la belleza exterior y la interior. Los buenos edificios en las ciudades, a la vez que riqueza del país, son adornos de las ciudades, son como los muebles en las habitaciones. Por eso, cada vez que en San José se construye un nuevo edificio particular o público, todos sentimos placer, todos aplaudimos porque nos embellecen la casa como si dijéramos—aumentan de precio los edificios y lotes adyacentes a las buenas construcciones. Aunque no fuera más que por eso, y ya es bastante, los constructores que nos inducen a elevar con gusto nuestras viviendas, merecen bien de todos. Aquí, sin los vuelos de allá, pero dando campo para todo, dos maestros extranjeros, ANDREOLI & COLOMBO, italiano el primero, francés el segundo, se han prestado mutuamente su concurso, hasta ayer, que don Carlos Colombo partió para Europa, y no sabemos si volverá. Andreoli y Colombo han sido los constructores del nuevo y bello pabellón que al Este de San José se eleva, para don Máximo Fernández, el jefe de los republicanos.

El pabellón es de cemento armado, eleva sus airoso cuerpos en un lote alto, desde donde se domina la ciudad y el valle entero de San José. Es muy elegante y muy cómodo. Colombo ha terminado la parte de construcción que le correspondía: toda la armadura de la casa, que es—como dijimos—de cemento armado (arena muy bien lavada, cemento y varillas entrelazadas de hierro dulce). Apenas concluyó, celebrando que no había ocurrido ninguna desgracia, embanderó el edificio. El amigo Colombo partió ayer para Europa, y deseamos que llegue en brazos del buen viento. Su compañero Andreoli concluirá el chalet solo y no será nada menos que su amigo.

Empleado atento

El señor Administrador de Correos de Heredia nos dirigió ayer un telegrama, a propósito de nuestra queja por mal servicio que en el número anterior expusimos. Nos pide datos, y nos propone la forma del envío de nuestro diario.

La atención inmediata de aquel empleado nos está diciéndonos que su empeño se encamina a que el servicio no deje nada que desear, cosa que celebramos, como sentimos que hayamos sido nosotros los primeros que según nos lo manifiesta, se hayan visto obligados a proporcionar una molestia al señor Administrador, a quien agradecemos su solicitud en atendernos.

Macadamización de calles en la villa de Desamparados

La Municipalidad de Desamparados en su propósito de trabajar por el mejoramiento del distrito central ha dispuesto ampliar el plan que había formulado para el arreglo de calles por medio del sistema llamado *macadam*.

Este trabajo se ejecutará por medio de licitación pública para lo cual se están formulando las bases y presupuesto.

NOTAS MIAS

«El Noticiero» y don Eloy me han dejado pensativo. ¿Por qué el antiguo periódico del Gobierno de Nicaragua, perteneciente hoy a tres estimables jóvenes intelectuales y atildados, a tres gayardos y diestros empuñadores de aceradas plumas, ha erigido en editoria lista suyo nada menos que a don Eloy?

Alguien se me acerca y con una sonrisita volteriana me dice: es que los chicos de la prensa que allí se han conglomerado—¿estará bien el término?—tienen un proyecto, por ahora; hacer una turequita, chiquita y aparente para lo que en estos momentos se la necesita; luego vendrá la tureca grande, la magna tureca que ha de funcionar en la campaña que se acerca.....

¿Así es que por ahora?

Por ahora se hará creer que la procesión se encamina hacia don Pánfilo; pero al llegar a la esquina doblará y seguirá en otra dirección; don Pánfilo, si camina, se quedará en la esquina esperando a que la procesión vuelva, y cuando tal suceda, se afiliará a ella, seguirá caminando con ella y luego... se conformará con la oferta de un Ministerio.

Lo que de ninguna manera quiere decir que se haya dicho ni jota; los amigos de la turequita, secretamente, se entiende, sí han hecho saber a alguien que se supusieron un estupendo tórtolo, cuáles eran sus intenciones, pero de eso a lo otro todavía media su distancia; porque a estas horas D. Pánfilo, sin embargo de que es tan bueno, no ha querido soltar prenda, y es posible que tan fácilmente no la suelte y menos que suelte lo otro, lo que se necesita para que las campanas suenen.

¡Ah!, la experiencia es un gran maestro; ella es la mejor consejera; y don Pánfilo es de los que siguen prudentemente el consejo de los grandes maestros, y es de los que conservan aún una memoria fresca.

En conclusión, el *genuinismo* sigue lo mismo, si no peor; los *descabezados* siguen sin cabeza, y la cosa no promete por más que otros sean los buenos y santos deseos de mis amigos los *genuinos*, para quienes fue una especie de garrotazo a la traición el arreglo del pleito que manejaba don Carlo; porque eso de que ochenta y cinco mil y pico se convirtieran en

Para Cartago

partió ayer tarde nuestro amigo y compañero de labores don Roberto Valladares a encontrar allí a Manuel Ugarte, a fin de permanecer con él durante la temporada que el ilustre poeta argentino pase en la vieja metrópoli, atendiendo al cuidado de su quebrantada salud.

Movimiento diario

Los que nacen

María de los Angeles, de Enrique Rojas y Marcellina Barrantes.
Juan, de Francisco Solano y Luisa Solano.
Ramons, de Juan R. López y Rafaela Gómez.
María Cristina, de Eva Jiménez.
María Isabel, de Mercedes Guevara.

Los que mueren

Florino Solís 20 años
María Rojas 62 —

Los que viajan

Antonio Canossa y señora Italia
Carlos Soto Díaz Ecuador
Manuel Salazar Zúñiga Méjico
Juan de Dios Rodó —

LLEGA ZELAYA a C. R.

Se vende un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión!

Para informes en la Redacción de este diario.

veinte y pico de mil, es *tureca* mayúscula.

«Este gallo está *orático*», dicen los galleros cuando el gallo no pica. Lo mismo se puede decir de los *genuinos*: ya no pican; están *oráticos*.

Punto y aparte:

La *decana*—denominación cariñosa—de ayer tiene de todo, como en botica; pero tiene algo muy bueno, re quietueno; algo que me da en las narices que es azufre.

La honorable matrona se subleva contra el señor Presidente de la República, y expresa su enojo y su *chicha* en una forma que si no se compadec con la ecuanimidad de ella, sí revela un amargor que algunos malignos quieren interpretar *indamiente*.

Yo, con sombrero en mano lo manifiesto, *me permito opinar* que la señora *decana* anda errada; que el señor Presidente no está obligado a tirar a la calle «secretos de estado», comodiéncen los que entienden de eso, antes por el contrario, hace bien guardándolos.

No fui a la velada del domingo en el Nacional, pero he sabido: que aunque estaba anunciado su principio para las ocho y media, era esta hora y el teatro continuaba cerrado; y multitud de señoras, señoritas y caballeros, mientras tanto, aguardaban, a la intemperie, a que las puertas se abrieran. La función dió principio a las nueve, sea media hora después de la anunciada.

Yo no protesto de nada de eso, pues bien sé que al Reglamento del Teatro le debe ocurrir lo que a la Ley de Licores: que anda de capa caída.

A Luis Felipe González no se le admitió su renuncia como Profesor del Colegio de Heredia, seguramente por cuanto ese muchacho vale tanto para sus superiores como para nosotros.

Pero lo cierto es que los *descabezados* de allende el Virilla, habían celebrado ya hasta bailar en los talones, la *caída* de mi amigo.

Quiero suponerme que en estos momentos estarán como agua para chocolate.

¡Y apenas empezando!

CARLITOS.

Construcción de edificios públicos en varios pueblos de la República

La Dirección General de Obras Públicas ha recibido las instrucciones debidas para que formule los planos que se necesitan para el Edificio Municipal del Naranjo, en donde deberán instalarse las oficinas públicas de aquella localidad.

Además, se ha dispuesto comprar una porción de terreno situado al S. E. de la plaza de dicha villa para llevar a cabo dicha construcción. Este terreno costará... \$ 1,500.

La Municipalidad del cantón de Alvarado tiene en proyecto construir un edificio para destinarlo a oficina telegráfica y Agencia de Policía en el distrito de Santa Cruz; con tal propósito ha solicitado que por medio de la Dirección General de Obras Públicas sean hechos los planos y presupuestos respectivos, para dar comienzo a la obra en breve plazo.

Lo que no se sabía

Un telegrama sugestivo.—¿Quejas, ó denuncia? De qué clase de necesidad se tratará?

Tomamos del diario de Managua «El Porvenir», del cinco de este mes: DE COSTA RICA.—Periodista que se retira de una empresa.—Por telegrama.—San José, 3 de julio.—Desde el primero de julio me he separado de «El Noticiero», después de haber permanecido seis meses como propietario. Circunstancias especiales que no es del caso enumerar por ahora, me han obligado a dejarlo, teniendo necesidad Leónidas Briceno de aceptar como socios a los señores Luis Cruz Meza y Ernesto Martín, personas que no son de mi agrado.

NAPOLEÓN BRICEÑO B.

Crónica Parlamentaria

La Sesión de ayer

Briceño.—Fide a la Mesa ponga en discusión el proyecto del señor Peralta sobre las chapas y cupones, en vista de que las sesiones van a terminar y es necesario concluir la tramitación del proyecto.

—Se aprobó la forma de decreto que autoriza al Poder Ejecutivo para que del Tesoro Público invierta hasta \$ 650 000 en la terminación, construcción y reparación de cañerías y estudios de las de pueblos que se incluyen en el proyecto respectivo.

Vargas Calvo.—Leyó el proyecto del señor Subsecretario de Fomento relativo al contrato que propone al Gobierno el General Carazo, para aumentar la producción del café por medios que él dice conocer, y expuso el señor Vargas que ayer se había desechado, pero que cree que por el solo hecho de venir del Ejecutivo, debía haberse admitido, sometiéndolo al estudio de una comisión. Moción para que a ese respecto se reviera el acuerdo que destinó el proyecto aludido.

—Se puso a votación y fué rechazada la moción por 21 votos negativos y 14 afirmativos.

Se leyó el dictamen de la comisión de Legislación para que se aclare un artículo del contrato Astúa-Pirie sobre la zona indeudable, proposición del diputado Alfaro V. La comisión acoge el proyecto Alfaro y el Directorio ordena su publicación.

Alfaro.—Moción para que sin perjuicio de publicarse, el dictamen se someta a discusión.

Zúñiga M.—Se opone a esa moción porque el proyecto que la comisión somete a debate es muy importante y hay que estudiarlo para dar un voto consciente.

Alfaro.—Le contesta diciendo que no ve el motivo de la alarma que le causa al Diputado Zúñiga Montúfar su moción.—Expone que mientras se le dan los debates reglamentarios hay suficiente tiempo para estudiarlo; que lo que él pretende es que el proyecto quede terminado en esta legislatura, siendo muy necesario resolverlo porque hay intereses que están gravemente perjudicados.

Suplica al señor Zúñiga que estudie el proyecto, que en un par de horas puede formar un buen concepto.

Zúñiga Montúfar.—Replica al señor Alfaro que ni él ni la mayoría de los señores diputados pueden dar un voto consciente, sin previo conocimiento y examen del dictamen. Dice no ve que prisa hay para someter este asunto tan importante a discusión.

Insiste en que esto merece un estudio grande, y da una voz de alarma, porque Costa Rica debe apreciar esa región Atlántica, que es una reserva magnífica que el Estado debe tener para hacer frente al monopolio de las Compañías bananeras.

Alfaro.—Defiende su moción y habla de que los denuncios hechos con anterioridad a la Ley de 1908, no han perdido la denunciabilidad.

Opina que el dictamen debe aprobarse y darle la tramitación de ley.

Zúñiga.—Leyó un artículo del Código de Comercio, y dice que en todos los denuncios se acoge siempre a la práctica y al texto legal.

Alfaro.—Comprendiendo que a ese proyecto se le quiere entorpecer, retira su moción.

Admitióse el proyecto de ley para la creación de una 4ª Alcaldía, para que dos se dediquen a instrucciones criminales y las otras dos a los asuntos civiles, y a lo que a ellas corresponda.

Cuadrante de la población de San Pablo de Heredia

Se leyó un proyecto de ley formulado por los diputados por Heredia señores González, Chaverri y Benavides, para autorizar al Ejecutivo a que invierta hasta \$ 8,000 para fijar el cuadrante de la población de San Pablo de Heredia.

Durán.—Como para oponerse al proyecto leído por la mesa, pregunta sin con la moción de Jiménez, M. de J., se pueden votar más erogaciones.

Montero.—Contesta que la moción de Jiménez dice: «para que no se admita ninguna erogación hasta tanto no esté votado el presupuesto de 1913.» Votado ese, sí pueden hacerse.

González Alfredo.—Contesta a Durán que le extraña su actitud que va en contra de la provincia herediaña.

Le recuerda que en la sesión de ayer el también pidió un gasto para llevar agua potable al Hatillo y San Sebastián, y con gusto acogió su pretensión.

Durán.—Se defiende aunque insiste en que no es legal esta solicitud.

Montero.—Suplica al Directorio lea la moción del señor diputado Manuel de J. Jiménez, para convalidamiento del señor Durán.

El Directorio puso a votación la admisión del proyecto y fué aceptado por unanimidad, sin el voto de Durán.

—Fué aprobado el proyecto de ley para establecer siete becas y mandar jóvenes del país a estudiar al exterior veterinaria.

—Admitióse el proyecto de ley que señala una pensión de \$ 60 a la señorita Rosaura Rodríguez Gutiérrez, que prestó muchos años de servicios en la carrera del Magisterio.

González R.—Presenta un proyecto de ley para mantener de cuenta del Estado 20 jóvenes, 15 varones y 5 mujeres, que estudien en los Estados Unidos de América varias profesiones. Los aspirantes serán sometidos a un jurado de profesores que estudiará e informará las buenas condiciones de ellos.

Opina que con lo que el Ejecutivo señala para becas, sujetándose a una reglamentación, puede dar un gran resultado, pues cada estudiante contrae la obligación de devolver al Estado los dos tercios de lo gastado en su carrera.

—El proyecto fué admitido en general por unanimidad de la Cámara.

La sesión se levantó a las 5 p. m.

SALUDO

Nada de surgir ni de resurgir.

En «El Granada», vapor de muchos nudos, y después de recorrer Guatemala y Nicaragua sano y salvo —¡cosa rara!—arribó a nuestras playas Carlitos, no el desahucado político, si no el genial escritor de EL REPUBLICANO, cuyo acicate fustiga ó hierde de muerte a tanto majadero político, coadyuvando a la vez al prestigio del periódico.

En la tierra del quetzale, nuestro viajero—según cuentan—recogió mucho de sensacional que trae en cartera para lanzarlo a la publicación tan luego como sea oportuno; entre otras cosas una interesante entrevista que él acordó a Cabrera, cuando el dictador la solicitó para demostrarle su agradecimiento por la reserva y discreción observada en el bochornoso asunto de los \$ 8,000 al contado y \$ 8,000 después de seis meses de dura prueba.

Carlitos, dice él, se encontraba en baba durante toda la conversación con el magnánimo mandatario, pero llevando el corriente y sin dejar de tomar el pelo a tan intrincada situación haciéndose sabedor del asunto que ni de oídas conocía, y el cual averiguó más tarde por un general residente en la tierra de los lagos, quien a su vez le recomendó se abocara con dos altas personalidades políticas de esta

tierra para obtener detalles de tan vidiosa maraña.

Con sobrada razón cuentan, y hay que creerlo, que pasando el charco se aprende mucho: sobre todo a afilarse en política.

En Nicaragua pudo comprobar Carlitos toda una trama urdida—de otro género, igualmente despreciable—para perjudicar al Presidente Díaz y a algunos políticos de mucho valer de Costa Rica. El partido oficial de por allá, que se sabe tiene secuestrado al tímido Presidente, de acuerdo con otro ídem de por acá que no tiene cañones para imponerse y si azadas para zapar, se protegen con planes habilmente combinados en los que se esgrimen toda clase de armas. Aquí dirigió por un tonsurado de desmedida ambición política y allende el Sapoá por un machetón ansifabato.

Ya veis pues lectores que Carlitos no ha surgido como el delfín del fondo del océano para recrearse retozando sobre las espumosas aguas, ni tampoco resurgido en el espacio de la bóveda celeste para rasgar con su luz la oscuridad de la noche. Nó, lisa y llanamente sigue siendo el azote de los que enarbolan bandera roja para dividir la familia costarricense y alterar la necesaria paz de la querida Patria.

JIMMY O'CONNOR.

CAMPO NEUTRAL

UNA LEGACION muy laboriosa

Se justifican los enormes gastos que ocasiona, a pesar del hambre que aflige a Nicaragua

Tomamos del "Diario Moderno" el siguiente artículo:

"Las intrigas políticas del cachurequismo"

Calumnia contra los emigrados LIBERALES

Los conservadores esclavistas continúan moviendo los resortes de que disponen para hacer triunfar sus planes sombríos contra la bienandanza nacional. Rotos completamente con el general Mena, creyendo que este militar afortunado va a celebrar alianza con el Partido Liberal de Nicaragua, no descansan en inventar conspiraciones que atribuyen a los emigrados que están en Costa Rica, cuando en realidad ellos son los revolucionarios, como lo tiene bien probado el guerrillero de las Mesas, a quien, sin embargo, no lograrán desorientar.

La última intriga puesta en juego por los partidarios del general Chamorro es la siguiente: Deseosos de impresionar al Ministro de la Guerra contra los emigrados liberales, por medio del Encargado de Negocios de Nicaragua en Costa Rica, doctor Isaac Guerra, cachureco decidido, le han dirigido un telegrama lleno de alarma y falsedades, diciéndole: que aquellos ciudadanos proscritos estaban organizando una expedición para invadir el territorio nicaraguense; que era necesario tomar precauciones en el interior de la República, y que en tal virtud, llenaría de presos la penitenciaría.

Tal es, a grandes rasgos, la última combinación política de los cachurecos, la última farsa de esos hombres que han naufragado ya en la conciencia nacional; pero estamos seguros de que no lograrán nada en sus intenciones siniestras, desde luego que el general Mena sabe en qué corazones se anida la víbora revolucionaria; y sabe también de donde se dispararán los primeros cartuchos de la guerra.

Sabe igualmente el general Mena que los emigrados liberales han aceptado los hechos consumados, trabajando por la paz para ver el de este modo se restaura la república de tantas heridas y quebrantos, y que lo único que desean aquellos ciudadanos patriotas es volver a sus hogares fríos por la honda tristeza de la ausencia.

Por manera, pues, que si el general Mena desea evitar esas tramas cachurecas, que tal vez hacen vacilar su espíritu, nada mejor que abrir las puertas de la patria a los emigrados liberales que hoy residen en la generosa nación costarricense.

Así desaparecerá la injustificable inquietud que se tiene con la emigración liberal, ganándose mucho en la pacificación nacional, porque ya los cachurecos no tendrían ese caballo de batalla ni ese harapo de ignominias.

El señor Encargado de Negocios de Nicaragua se ha equivocado; y es mucho más censurable su conducta, cuanto que él, como todo el mundo aquí, sabe cómo viven los emigrados nicaraguenses: esperando sólo las garantías de que deben gozar como ciudadanos, para volver a sus hogares, como ya lo han hecho casi todos.

Pero ya se ve: había que justificar la enorme erogación que cuesta al pueblo nicaraguense, muerto de hambre, el mantenimiento de una legación lujosísima, empeñada sólo en divertirse aquí; y para eso había que demostrar habilidad, celo político y mucha vigilancia, inventando especes contra los ciudadanos y pidiendo la cárcel para ellos, porque aspiran a la paz, abominan la traición y se duelen de ver antiquilladas las fuerzas vivas de su país por los dilapidadores de los caudales públicos.

Varios emigrados políticos

Repastos baratos

los puede U. obtener aprovechando la ocasión de conseguir semilla de guinea fresca, de la actual cosecha, a \$ 2.00 cajuela y gengibrillo a \$ 3.50 cajuela. Apresúrese a comprar antes de que me arrepienta.

UNICO DEPÓSITO: 50 varas al Sur de la Botica Francesa, Calle de la Estación al Pacífico.

Nota importante.—Para la seriedad de mi negocio garantizo mi semilla y advierto que no tengo agentes ni representantes para la realización.

Ernesto Valverde.

Acontecimiento lamentable

Ayer a las 2 p. m., el estimable Coronel don Samuel Santos se disparó un tiro, cuyas consecuencias, se asegura, pueden ser fatales. El proyectil penetró en el tercer espacio intercostal izquierdo, arriba de la base del corazón, causándole una abundante hemorragia interna y mucho shot.

El joven Santos, cuando llegamos a verle, estaba tendido en el suelo y sobre un colchón, en una de las habitaciones del Gran Hotel Internacional, lugar en donde se verificó la tremenda desgracia.

Momentos antes había estado departiendo con varios amigos, en términos de serenidad tales que hicieron imposible la suposición de un estado de ánimo anormal.

Momentos después se presentaron en el lugar teatro de la tragedia, el señor Director de la Policía, el señor Comandante de la 1ª Sección y el señor Juez 1º del Crimen, quien inició allí mismo el sumario respectivo, con la declaración del mismo Coronel, señor Santos.

La primera cura fue practicada por los doctores Barriónuevo, Volio y Zúñiga; después se le trasladó, por resolución de sus familiares a la Casa de Salud de los doctores Uribe y Castro, quedando a cargo del doctor Espinosa.

Tanto más sensible es el acontecimiento que relacionamos, si se toma en cuenta la estima a que el valeroso joven se ha hecho acreedor por parte de cuantos lo conocen y lo han tratado, y sería para nosotros motivo de verdadera satisfacción el de que los esfuerzos de la ciencia logran volverlo a la vida.

Hacemos presentes nuestros sentimientos de pena, por el desgraciado suceso, a la joven esposa del Coronel Santos y a sus demás familiares.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Buenos Aires, 29.—La Cámara pasó una moción invitando al Ministro de la Agricultura a dar explicaciones sobre los puntos siguientes: qué piensa el Gobierno acerca de la intervención del trust americano de destace; qué piensa hacer para evitar el peligro de la intervención y los efectos que ésta pueda tener para los criadores de ganado y para la gente en general, con motivo del aumento del precio de la carne, y qué proporción alcanza la intervención del trust para los criadores de ganado y para los dueños de la Plant Chilling.

Río Janeiro, 29.—Velarde, delegado del Perú a la conferencia de Jurisprudencia escribió en el Journal de Comercio, relativo a las declaraciones dadas por el Ministro del Perú en Washington, diciendo: los crímenes del Putumayo fueron cometidos antes de 1907. Al Gobierno le fué imposible reprimirlos inmediatamente, debido a la falta de comunicaciones; que hoy esa situación ha cambiado del todo, no habiéndose repetido los mencionados crímenes desde aquella época.

Tokio, 29.—El estado del Emperador continúa sin cambio. El Boletín dice que la temperatura es cien, pulso cien y respiración 38. Asegúrase que ha comenzado a emplearse el método artificial de prolongar la vida.

Constantinopla, 29.—Se ha ordenado a los partidarios de los jóvenes turcos armarse y estar preparados para la defensa de Constantinopla, convirtiendo muchas casas en fortificaciones. Témesese que el Gobierno sea impotente para resistir un ataque; es incuestionable que hasta ahora ninguna petición ha tenido aceptación, pero ya llegará la hora de concederlas. Rumórase que el Gabinete

plena defeccionar apoyando a la liga. Espéranse disturbios y asesinatos; llegados los representantes de la liga, confían en que el Gobierno podrá disolver la Cámara. Se cree que cuando se publique el decreto disolviéndola, habrá colisiones y derramamiento de sangre.

Constantinopla, 29.—Italia no se preocupa más, el Gobierno está concentrando todos sus esfuerzos en sofocar la inevitable revolución de las dos grandes guarniciones de Adrianópolis y Kiskitli, y convencidos por los jóvenes turcos de que la Constitución peligraba, están listos para apagarlos. Témesese que ataquen a Constantinopla que está defendida por tres mil hombres solamente. Los cabeclillas de Solonios y Sumina son hostiles a los jóvenes turcos, y de igual manera amenazan a Constantinopla; todas las autoridades de policía que fueron nombradas por los jóvenes turcos, han sido reemplazadas por oficiales de la liga.

Oyster Bay, 29.—Roosevelt prepara el discurso de la apertura de la convención progresista; contiene serios ataques a los programas de los demócratas y republicanos. En su programa incluye las construcciones de una grandísima marina: el máximo trabajo diario de las mujeres lo fija en 6 horas en lugar de 8. No faltará quien llame a esto socialismo, anarquía, siendo en realidad, que representa el verdadero y correcto socialismo. Como un antidoto a la anarquía, admite que sus ideas no podrán desarrollarse ni en uno ni en dos años y que quizá se requieran cincuenta.

París, 29.—Despachos de Constantinopla anuncian grandes complicaciones, no estando todo el ejército en favor de la liga.

Bruselas, 29.—Mucha gente trabaja en la reparación del castillo Clergnon, al que le cayeron seis rayos durante la estación de los soberanos, produciendo un gran pánico.

Orense, 29.—Regresando el escuadrón Farnecio, resbaló el caballo del Comandante Muñoz, arrastrando al jinete, que se encuentra grave.

Lisboa, 29.—El Gobierno ha obligado el retiro de las fuerzas de la frontera. En esta ciudad continúan las detonaciones, así como en otras poblaciones. En Chaves se juzgará a Almeida, quien se negó a nombrar defensor.

Santander, 29.—Falta viento para las regatas; a esta hora la mayoría de los yates se han retirado remodelados.

Lerida, 29.—La reina Isabel fué muy bien recibida; se cantó Te Deum en la Catedral y se le hizo gran recepción popular por el Ayuntamiento; visitó los cuarteles, el hospital y el monasterio; por la noche gran festival en los campos blancos, donde fué aclamada. Ella encontrará muy satisfecha.

Kansas City, 29.—El tiempo preséntase hermosísimo; el viento sopla hacia el Norte y Oeste. Ocho globos se disputarán el premio de representar a Estados Unidos en Alemania en octubre próximo. Los miembros de los Clubs Aéreos de San Luis han llegado en tren especial todos vestidos de pantalón y sombrero blanco americano llevando una cinta en el que va inscrito el nombre de su globo.

Sofía, 29.—Se ha apelado a tres regimientos para combatir el saltón, desviándole la dirección que traen para arrojarlos hacia el Danubio; constrúyense gigantescas hogueras única manera de hacerlo retroceder.

Berlín, 29.—Durante los 4 últimos años la emigración ha aumentado en un 50%.

París, 29.—Rumórase que el expresidente Díaz, de México, está muy grave.

Nueva York, 29.—Según el «Journal de Wall Street», Mr. Pakerson ha gastado en defenderse en el juicio que se le sigue 750 mil dólares.

Washington, 29.—Venezuela por medio de su Ministro en Washington ha adquirido un buque que fue capturado por Estados Unidos durante la guerra con España.

La muerte del Emperador del Japon

Tokio, 31.

El martes, 43 minutos pasada media noche, falleció Mutsu Hito, después de un día de completa insensibilidad. Yoshihito, fué proclamado Mikado.

Guerra á muerte

contra el lujo inútil que degrada y arruina. Y cómo conseguir un éxito contra esto? Mandando a teñir sus pañolones y todas sus ropas de seda y lana a la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, donde consigue Ud. una verdadera economía, pues le dejan sus ropas como nuevas por un precio bajísimo.

No equivocarse, es en CUESTA DE MORAS donde está situada la mejor TINTORERÍA.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos
INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES
a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/10 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „ ó más.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento. NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carritos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más.

Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan á precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, es en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o. Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta

Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, dirigirse á esta oficina.

ARREGLO DE AGERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos
DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir AGERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento á la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

LOTE EN OTOYA

En el lugar más solicitado por toda la gente de buen gusto está situado
UN MAGNICO LOTE ESQUINERO

constante como de MIL VARAS cuadradas; tiene una construcción empezada y muchos materiales diversos. Se vende al contado ó en dos pagos. Entenderse con el Lic. NAPOLEON SANABR A.

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.

SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tablilla, traslajo americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guardicionos, etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró á la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

ADOLFO GARCIA

San José, marzo 21 de 1912.

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 40



Heredia al día

El domingo próximo pasado llegó el Coronel don Blas Alvarez á ocupar la Comandancia de Plaza de esta provincia.

Después de saludarlo atentamente y deseándole mucha felicidad y buen tino en sus funciones, esperamos del correcto caballero que pondrá las cosas en su lugar, esto es, que en su Cuartel cada cual desempeñe sus funciones, que nadie alce cargas ajenas, etc., con perjuicio del servicio.

Los señores Campos Hermanos han resuelto deshacerse un tanto de su proverbial modestia é irse á San José á exhibir sus habilidades en el ramo de funeraria. Nos place saber que les va bien, debido no sólo á que venden más barato que nadie, sino á que cuentan con un carro fúnebre de estilo moderno y elegante. Acostumbrados estos señores á los precios bajísimos á que vendían en Heredia, su negocio no admitirá competencia en la capital.

Enfermos de mucho cuidado se hallan don Carlos Gagini y la señorita Monchita Meza, ambos miembros distinguidos de nuestra sociedad y apreciados por todas las clases sociales; de manera que el deseo unánime es por que cuanto antes restablezcan los estimables pasfentes.

Sería muy conveniente que ahora que vamos á tener policía, ésto procurara abrir un libro en que se inscribieran los comerciantes de verduras; así podría exigirse á cada uno cierta existencia de mercaderías y se evitaría que tantos individuos olgazaneros pasen allí en el Mercado que, por cuanto tienen un racimo de plátanos hechos en cinco, la policía les permite que se tomen de llevar muchas veces lo que pudiera valer su venta en conjunto.

A la cárcel con tantos poca-pena!

CORRESPONSAL VIAJERO

Una artista más

El hogar de don Fernando Murillo y su apreciable señora ha sido aumentado con el advenimiento de una encantadora niñita que aumentará la alegría del venturoso matrimonio.

Heredia, 29 de julio de 1912

L.

De S. Pedro del Mojón

Sigue mejor nuestro amiguito Juan Rafael Zavaleta. Dios quiera que lo veamos muy pronto restablecido de su ya larga enfermedad para bien de su familia y numerosos amigos.

La famosa hoja del «Puente de Plata» fue enviada á un leal republicano de aquí, en número de 32, como que con tales turecos ya podrían debilitar nuestras numerosas y graníticas filas. Pero no, nuestro amigo no quiere que en San Pedro haya un sólo vecino que comulgue con candidaturas debidas á la fantasía de los enemigos de nuestra causa, que por el gran deseo de hacernos daño, de dividirnos, toman inconsultamente el nombre de un eminente hombre público, amigo nuestro, exponiéndolo quizá al ridículo, por lo cual protestamos los que por muchos años hemos tenido á grande honra el ser sus convecinos y amigos.

El próximo domingo 4 del entrante habrá una conferencia en el «Centro Recreativo».

CORRESPONSAL

Conferencia en el "Centro de Obreros" de Alajuela

Esta noche tendrá lugar en el «Centro de Obreros» de Alajuela una conferencia por el joven Julio César Obares, quien desarrollará varios temas sobre problemas sociales en general.

Se nos dice que reioa mucho entusiasmo por oír al joven conferencista, y probablemente de esta capital irá una comisión de obreros para asistir al acto.